

	Ptas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto 3 cts.
Id. atrasado 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA ** AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

El verdadero camino

Nos satisface que las corporaciones populares trabajen con entusiasmo para el triunfo de peticiones cuya finalidad encierra el porvenir de muchos ciudadanos. Por ello aplaudimos la actitud del Ayuntamiento, aprestándose a estudiar lo humanamente modificable del futuro arancel en lo que entorpecería la marcha de importantes industrias mallorquinas.

Es buen síntoma que la representación de la colectividad trabaje para orientar la marcha administrativa del Estado, aportando sus fundadas razones para que las disposiciones generales no hieran mortalmente a unos para dar próspera vida a otros.

En los dos casos concretos que se expusieron en la sesión municipal, no se habló de doctrinas más ó menos proteccionistas; como vanguardia de la petición iba que la reforma pedida no mortificaba en nada la producción nacional, porque ésta no da ni para una pequeña demanda del mercado.

Y para mayor fuerza de la petición, la rebaja de las tarifas que se pide, no se refiere a la primera materia para trabajos de consumo nacional, que entonces el único que sentiría el aumento sería el consumidor; no, se refieren a productos destinados a la exportación, cuyas industrias teniendo que adquirir la primera materia en el extranjero y gravando á ésta con fuertes derechos en el arancel, véanse los fabricantes imposibilitados de seguir compitiendo en los mercados extranjeros con los industriales de otras naciones colocados en más ventajosa situación.

Expusieron como solución al problema las admisiones temporales, pero su difícil funcionamiento alejó la persistencia en ellas como medida salvadora; no quedaba actualmente otro camino que la petición de la reforma de la tarifa arancelaria. Cierto, muy cierto que á punto de arrancar el tren no es momento propicio para mayores ni más complejos trabajos. Estos tienen su época oportuna, pero son en gran número los que sólo se acuerdan de Santa Bárbara cuando truena.

Para la transformación de las materias en productos dedicados principalmente á la exportación, con grandes probabilidades de victoria económica, se preconiza el establecimiento de las zonas neutrales ó los puertos francos.

Teniendo Palma una zona neutral las industrias de tejidos y de calzado no vivirán ahora llenas de zozobra ante el porvenir pendiente de un mayor ó menor gravamen arancelario.

¿Por qué en hora oportuna no apoyaron, los que hoy protestan, los trabajos dirigidos á alcanzar el puerto franco? ¿Por qué ellos, y otros muchos que quizás mañana se unirán en sus quejas, no rodearon de la fuerza de la opinión avasalladora aquella campaña, y ahora, atribulados, no tendrían que ir en gestiones de problemáticos resultados?

Veremos en presentarse nueva ocasión, si la lección ha aprovechado.

Los juegos olímpicos

Para estos días, desde el 22 de abril al 2 de mayo, Grecia, con la alta protección del príncipe heredero, convocó á las demás naciones á fin de celebrar los ilustres juegos de Olimpia en el Estado de Atenas, redificado en su antiguo emplazamiento.

Para encontrar las primeras trazas de los juegos olímpicos es necesario remontarse á las edades prehistóricas, á las épocas fabulosas de las leyendas griegas; pero estas solemnidades fundándose verdaderamente bajo la dominación de los eleos. La primera Olimpiada (año 776 antes de Jesucristo) fué célebre.

En momento tal celebróse un convenio entre Ifto, Rey de los eleos, y los espartiatas, mandadas por Licurgo,

convenio que recibió el dictado de «tregua sagrada».

Concediase dicha tregua á todas las ciudades griegas que tomaran parte en los juegos olímpicos. La duración de estos era circunscrita, y llamaban «mes sagrado» á este período, que empezaba algunos días antes de las fiestas y concluía algunos días después de efectuadas.

El carácter de las Olimpiadas fué exclusivamente religioso al principio, constituyendo solamente un asesorio de los sacrificios considerables que iban á ofrecer á Júpiter Olímpico todas las ciudades griegas.

La dominación romana y el triunfo del Cristianismo fueron las dos causas que pusieron fin á la existencia de los juegos olímpicos. Teodosio el Grande decretó al terminarse los últimos, que fueron célebres, en la Olimpiada 283, y entonces se trasportó á Constantinopla la estatua de Júpiter Olímpico.

Sin embargo, los monumentos erigidos en memoria de los juegos olímpicos resistían casi en su totalidad á la invasión de Alarico. En 395, y aun á la demolición ordenada en 426 por Teodosio II. La misma naturaleza encargóse de semejante destrucción. Dos terremotos, el del año 522 y el de 551, trocaron en ruinas cuanto quedaba de testimonios del esplendor de los juegos olímpicos y el desbordamiento de los dos ríos de Olimpia los cubrieron con una gruesa capa de arena, haciéndolos desaparecer definitivamente á los ojos de la humanidad.

Tan solo las excavaciones comenzadas en 1723 por el monje benedictino francés Bernardo de Montfaucon y continuadas durante el último siglo por los alemanes, permitieron finalmente, en contrar lo que fueron los juegos olímpicos. De este modo ha sido posible á los sabios que se han ido sucediendo en el país griego entregarse á la reconstitución del programa antiguo. Los juegos empezaban en el plenilunio que seguía al solsticio de verano, es decir, hacia el mes de julio. Muchos meses antes, los heraldos de Júpiter iban á las diversas ciudades ocupadas por los griegos en las metrópolis y en las colonias, y anunciaban la fecha de los juegos proclamando la tregua sagrada.

Un mes antes de comenzar dichos juegos llegaban de todas partes los atletas que debían tomar parte en ellos.

El jurado compuesto exclusivamente de eleos, se nombraba por elección para mientras durase la olimpiada, y, después de prestar juramento, tomaba posesión de sus elevadas funciones; los miembros del jurado designábanse con el nombre de Hellanodices.

El primer cuidado de éstos era examinar la actitud de los candidatos. Para tomar parte en los ejercicios era necesario ser griego y hombre libre. En tiempo de las primeras olimpiadas los juegos no duraban mas de un día; sin embargo, á partir del año 600 antes de Jesucristo prolongóse hasta cinco días.

Al salir el alba del primero, precipitábase la muchedumbre para asistir á los sacrificios de los toros que se inmolaban en el altar de Júpiter; á estos sacrificios seguían los que ofrecían los enviados sagrados de todas las ciudades de Grecia, quienes, para esta ceremonia, servíanse de los vasos más preciosos, á fin de dar una idea elevada de sus riquezas á los demás pueblos que se hallaban en el concurso.

Los atletas y los árbitros prestaban en seguida juramento ante la estatua de Júpiter: los primeros, de conservar durante los juegos los usos recibidos, y los segundos, de juzgar imparcialmente.

Al otro día, comenzaban los juegos propiamente dichos.

Aquella jornada reservábase á los concursos de niños; en los primeros tiempos, se limitaban únicamente á la carrera y á la lucha; á partir del año 616 antes de Jesucristo, fueron admitidos á la prueba del pugilato, y en el año 200 de la misma era se les añadió el «pancracio», combinación de pugilato y lucha. Al tercer día empezaban los concursos de hombres cumplidos.

Los juegos gímnicos se efectuaban en el Estadio de Olimpia y empezaban por la carrera, que implicaba un triple concurso: la duración, la velocidad y, finalmente, una tercera que participaba de las dos. Para los concursos de velocidad los concurrentes debían recorrer el Estadio en su longitud: 192 metros; para los de resistencia, se exigían doce vueltas alrededor del Estadio: 4.074 metros, y para los concursos combinados, dos veces la misma vuelta. Las carreras se hacían por grupos de cuatro hombres, y los vencedores en las primeras concurrían luego juntos para obtener la victoria definitiva. Considerábase esta prueba como la mayor entre todas; se proclamaba al vencedor (epónimo) y éste daba su nombre á la Olimpiada.

A partir del año 520, instituyóse otro concurso: la carrera armada; los concurrentes vestían traje de guerra y llevaban armamento completo, casco, grebas ó espinilleras y escudo.

Terminadas las pruebas de correr, procedíase á los concursos de lucha, para los cuales frotábanse los atletas el cuerpo con aceite y arena. Para obtener el triunfo, el luchador tenía que derribar tres veces á su adversario. Per

en este ejercicio, como en el de las carreras, no había más que una prueba eliminatoria, y los vencedores en la primera lucha disputábanse luego el lauro decisivo: hasta nosotros han llegado los nombres de luchadores célebres; en la memoria de todos viven aún las proezas y la muerte de Milón de Crotona.

El concurso de pugilato seguía inmediatamente al de lucha. Considerábase el menos noble de los juegos olímpicos; los adversarios llevaban el puño guarnecido de tiras de cuero, y los golpes que se daban unos á otros con frecuencia eran mortales. Sin embargo, no siempre se declaraba vencedor al sobreviviente: dióse el caso de que se adjudicara el premio al cadáver de uno de los protagonistas, llamado Arachion, cuyo juego consideraron superior los Hellanodices.

Más rudo aún que el pugilato, era el concurso del pancracio, con el cual terminaban las pruebas del tercero de los juegos olímpicos. Como se ha dicho ya, el pancracio participaba de la lucha y del pugilato. Los contendientes ni llevaban tiras de cuero ni daban los golpes con el puño, sino con los dedos tendidos. No por ello eran menos terribles los resultados y no terminaba el combate hasta que se confesaba vencido uno de los antagonistas.

En el cuarto día de los juegos olímpicos, dedicábase la primera parte de la jornada á los concursos hípnicos. Semejantes pruebas se daban en el hipódromo y consistían en lo siguiente:

Carros que tiraban cuatro caballos formaban lo que se llama cuadrigas; dichos carros, de poca altura, descansaban sobre dos ruedas bajas y eran abiertos por detrás; solo los caballos del centro estaban uncidos; los de cada lado iban atados sencillamente con una correa delante del vehículo.

El conductor, puesto en pié, sostenía con ambas manos las riendas sin abandonar el látigo. Todos los competidores estaban alineados y partían á la vez obteniendo la victoria el primero en llegar después de haber dado seis vueltas al hipódromo (4.000 metros), girando en torno de dos mojones, colocados uno en el centro y el otro en la extremidad de la pista. No se adjudicaban los premios á los conductores, sino á los tiros, mandados allí por los ciudadanos más opulentos de Grecia. Alcibiades, por su sola cuenta, mandó siete cuadrigas á los juegos olímpicos.

Además de las carreras de carros, dábanse en Olimpia carreras de caballos montados. Desde el año 648 antes de Jesucristo, se añadió este segundo certamen al primero y siempre se adjudicó el premio al animal, no al jinete. Hasta llegó á darse el caso de una yegua que, habiendo caído de ella el que la montaba, continuó la carrera, siguiendo la pista al mismo tiempo que las demás, y, como fuese la primera en llegar, obtuvo el premio, que se remitió á su propietario, Feidelas de Corinto.

El cuarto día terminaba en el Estadio con el último concurso de los juegos olímpicos, llamado pentatlo, el cual, como indica su nombre, componíase de cinco pruebas sucesivas: la carrera simple, la lucha, el salto, el disco y la jabalina. Hemos hablado ya de la carrera y de la lucha; el salto era la prueba más dura del pentatlo, y es probable que en Olimpia no se ejecutaran otros saltos que los de altura, pues los saltos con la pértiga eran allí desconocidos.

El disco fué en su origen una piedra; más tarde un tejo de metal que pesaba dos kilogramos; los contendientes lo debían arrojar cuanto más lejos fuera posible.

La jabalina era un dardo delgado y ligero que tenía por remate una punta agudísima.

El día sexto dedicábase á la coronación de los vencedores, á quienes se llamaba los «olímpicos». Estos salían coronados del templo de Júpiter, recibían las felicitaciones de sus conciudadanos y amigos y celebraban sus triunfos con alegres banquetes terminando, así, dignamente las fiestas de los juegos olímpicos.

España en Africa

Lo que dice Villanueva

El exministro liberal señor Villanueva ha visitado el presidente del Consejo, y después ha hecho á un periodista las siguientes manifestaciones:

«Vengo encantado del último viaje que he hecho á Marruecos. Lo reanudaré pronto, pues lo interrumpí á causa de los temporales.»

Si la acción del Gobierno correspondiese á las esperanzas que crean las promesas del señor Moret, podemos estar contentísimos, porque el porvenir que se nos ofrece en Africa es hermoso.

Ante todo es necesaria la construcción ó terminación de los puertos de Ceuta y Melilla, sin lo cual se hace imposible todo comercio.

Después corresponde al Gobierno español emprender con gran actividad la construcción de un camino vecinal, especie de carretera de tercer orden, de Ceuta á Tetuán antes de que se construya el de Tetuán á Tánger. Esto entrañaría un gran peligro para España.

Si nos adelantamos en la construcción de dicho camino tendremos ganado en Marruecos sobre cualquiera otra nación un cinco por ciento.

Inmediatamente debemos construir un ferrocarril, aunque sea económico, que una Ceuta con Tetuán.

Esta población, por su posición geográfica y estratégica, ha sido considerada como una de las más importantes de Marruecos.

Pero aún queda que hacer algo más á los particulares, siempre que la acción del Gobierno sea la eficaz á que está obligado, y la explotación de las minas del Rif, cuenta minera tan importante, que, aunque los capitales que allí se empleasen no fuesen sólo españoles, como la mano de obra sería española, España obtendría las mayores ventajas.

Bibao y otros centros fabriles buscan ya fuera de los puntos donde antes extraían mineral, materia prima para sus fábricas.

Si los capitales bilbaínos supieran la riqueza que atesora el Rif, tengo la seguridad de que allí habrían de emplearse en su casi totalidad.

En Tetuán la influencia española es tan grande, que familias árabes como la Brijja y otras son tan españolas ó más que nosotros, que padecemos más de cerca la influencia de nuestros benéficos gobiernos.

Deberíamos establecer en Marruecos escuelas radicalmente líticas en las que se enseñara el español y el árabe, procurando alejar de los padres de los alumnos el temor de que á sus hijos se les enseñara una religión distinta de la que profesan. Solo la Alianza Israelita de París podría enviar 500 alumnos de ambos sexos á dichas escuelas.

Ellos desearán más que nosotros el establecimiento de estas escuelas y sería esto quizás el medio decisivo de nuestra influencia en Marruecos.

Además hay que establecer Cámaras de Comercio en Melilla, Ceuta y Tetuán.

He aconsejado al señor Moret el traslado de los presidiarios que hay en las islas menores al presidio de Ceuta y convertir aquellas en factoría comercial arreglar el cementerio de Tetuán, que es una vergüenza; comprar terrenos que lindan con Tetuán ya sea por particulares ó por el Estado, á fin de que no se nos adelanten los súbditos de otras naciones.»

El señor Villanueva terminó diciendo que mientras España en la Conferencia de Algeciras apoyaba á Francia, esta nación trataba á los españoles en Argelia como extranjeros de la peor condición.

Las huelgas de Francia

El 1.º de Mayo

Paris, 22 de Abril.

No es tranquilizador el prelude con que se anuncia el día 1.º de Mayo.

No hay que parar mientes en los apóstrofes con que á diario alarma á sus lectores, desde las columnas de *La Libre Parole*, Eduardo Droumont, ni que poner oído atento á los juicios implacables de *Le Gaulois*, y de los demás periódicos de la derecha, para darse cuenta exacta de la gravedad que en muchas partes, por no decir en todas, se atribuyen al creciente movimiento huelguista que se desarrolla en estos momentos en varias regiones de Francia.

El órgano del propio Jaurés, *L'Humanité* misma, reconoce la importancia de esa realidad imponente y ruidosa, procurando atribuir á los errores y á las iniquidades de los capitalistas; y el redactor en jefe de *Le Matin*, Stéphane Lauzanne, pone paño al plúgido desde el lugar preferente de su periódico, para gritar con toda la fuerza de sus pulmones: «¡Basta ya!...» Y con más autoridad que los otros, con la autoridad que debe á su alta representación, *Le Temps*, el diario en cuya redacción figura todo un Francis Pressense, el más radical y el más socialista de los diputados del *blocc* de las izquierdas, exclama un día y otro día con palabras claras y vibrantes: «¡Esto es la revolución en marcha! ¡Esto es la revolución social! ¡Tal estado de cosas no puede prolongarse, si ha de evitarse una guerra civil ó acaso una gran catástrofe!»

Y sobre todo esos juicios y sobre el reconocimiento de todas esas verdades, está la verdad misma; y la verdad dice que en la Somme los huelguistas incendian las casas de sus patronos y no dan cuenta de ellos porque ellos han dispuesto de tiempo para ponerse en salvo, y que en Pas-de-Calais y en Toulon y en todas partes, después de haberse trabado sangrientas contiendas entre los obreros mismos, lanjes de hombres aperecidos para todo insultan, maltratan y acometen al ejército, y con ladrillos y con piedras y con armas blancas y con armas de fuego hieren y matan á los oficiales y hieren y matan á los soldados que, dando supremo ejemplo de disciplina, obedientes á la consigna recibida, aguantan la agresión á pie firme, sin combatir, como si fueran estatuas de mármol ó figuras de bronce.

La famosa Fiesta del Trabajo del 1.º de Mayo casi había caído en desuso. Alarmó en 1890. Era el gran acuerdo,

la decisión amenazadora de los dos Congresos obreros, el de los *possibilistas* y el de los *marxistas*, que se reunieron en París el 14 de Junio de 1889 para conmemorar la revolución francesa, y ese acuerdo pretendía nada menos que iniciar la restauración de las organizaciones internacionales del socialismo revolucionario que fracasaron cuando la *Internacional* fracasó. Llegó, sin embargo, ese día decisivo, ese día 1.º de Mayo de 1890, y los actos dispararon las alarmas engendradas por las profecías. Después, en los años posteriores, poco á poco fué borrándose el relieve de esa fecha memorable.

Así las cosas, hace dos años la Confederación General del Trabajo, en el Congreso que celebró en Bourges, en la histórica patria de Bourdaloue y de Luis XI, decidió que los trabajadores debían imponer á los patronos, á partir del 1.º de Mayo de 1906, la jornada de ocho horas.

Aquella amenaza de una huelga universal, que debía empezar en ese día y continuar sin vacilaciones hasta conseguir el triunfo definitivo, al llegar á su hora encuentra en tierra de Francia ambiente propicio para toda clase de agitaciones y para todo género de rebeldías.

Discutible sería el interés que ese fin económico pueda despertar entre muchos obreros franceses, dada su peculiar organización de salarios, según la cual, por horas trabajan y por horas cobran; pero ya no se trata de eso, se trata de la significación que puede tener ese día, con tales acuerdos, formando parte de un momento histórico que parece, según las palabras de *Le Temps*, que la revolución social empieza á marchar.

Si las cosas no estuvieran en donde están, si no hubieran llegado á donde llegan en estos momentos, algo, muchísimo, se habría logrado en pro de la desorganización de esa anunciada huelga general con el reciente acuerdo, que más que acuerdo es un desecuerdo, de las federaciones sindicales adheridas á la Confederación General del Trabajo, según el cual, cada uno será dueño de reducir á su antojo la huelga al 1.º de Mayo ó de continuarla en los días posteriores hasta lograr el fin que se persigue.

La deuda es enorme. Las noticias que vienen de los centros industriales en donde las huelgas revisten forma de revolución, en particular de los centros mineros del Norte, inspiran vivísima inquietud, y por todas partes se oyen las mismas exclamaciones: «¡El 1.º de Mayo! ¡Que sucederá ese día en Francia! ¿Que sucederá en París mismo?»

Los últimos días parlamentarios fueron funestos. Los políticos de la izquierda radical y socialista fomentaron las pasiones populares con sus predicaciones, buscando en ellas fuerza para las elecciones legislativas. A la hora presente muchos halláanse arrepentidos de su propia obra: temen que la agitación revolucionaria determine en grandes elementos sociales un movimiento de reacción que pueda serles altamente perjudicial.

El gobierno, por otra parte, tiene que decidirse al fin á emplear la fuerza para repeler la fuerza. De todas partes llegan hasta sus oídos voces que reclaman el mantenimiento del orden público, y la situación de inacción y de sacrificio impuesta al ejército, que es la verdadera víctima de las actuales turbulencias, resulta ya insostenible.

Para Clemenceau, por ejemplo, eso significa claudicar... ¡Claudicar en víspera de elecciones!

Clemenceau ha hecho cuanto ha podido para evitar ese trance doloroso; pero sus dos viajes á Lens han resultado ineficaces.

En el primero se encaró con los obreros, y les dijo: «¡La huelga es vuestro derecho! ¡Continuad vuestra obra sin violentar la libertad ajena y sin romper la paz pública!»

Sus palabras se perdieron en el vacío, y las sangrientas escenas de los días posteriores lleváronle de nuevo al campo en donde la huelga crecía.

Esta segunda vez visitó individualmente á varios huelguistas, y oyó juicios severos, y tuvo que detenerse en su camino y bajar su frente y rendir un tributo de admiración ante el fúnebre cortejo que conducía el cadáver de uno de los oficiales muertos en la refriega. En la presidencia de aquella triste procesión vió á su compañero de gabinete el ministro de la Guerra, M. Etienne.

Volvió á París, y en el Eliseo su voto se unió al voto de los demás miembros del ministerio en favor de un rigor hasta entonces olvidado y desde entonces inaplazable.

Tales son los inquietantes preliminares de ese día 1.º de Mayo que se acerca á nosotros á pasos agigantados y que constituye para todos una verdadera incógnita.

ROY BLAS.

NOTICIAS GENERALES

La revolución en Rusia

Han sido detenidos en Varsovia diez individuos que, armados de revólvers, penetraron en la Sociedad del Crédito Mútuo, apoderándose de 70.000 rublos.

Discurso de pésame

Dicen de Berlín que el presidente de el Reichstag ha pronunciado un discurso expresando el dolor de la Cámara por las víctimas ocasionadas por la erupción del Vesubio y los terremotos de California, haciendo resaltar al mismo tiempo la profunda simpatía que siente Alemania por los pueblos yanqui é italiano.

Otra guerra ruso japonesa

Un telegrama de San Petersburgo dice que en aquellos centros militares se cree en la posibilidad de una nueva guerra entre Rusia y el Japón, pues éste quiere dominar por completo en Corea y la Manchuria.

El Japón no aguardará á que Rusia reponga sus fuerzas, por lo que se juzga muy posible que la guerra estalle antes de seis años.

Otra bomba

En Tiflis ha sido lanzada una bomba contra el carruaje en que iban los príncipes Atlatowari y Matschandali con dos nobles, los cuales resultaron heridos.

Los agresores huyeron sin que pudieran dárseles alcance.

La boda del Rey

Entre los príncipes extranjeros que vendrán en la boda de don Alfonso, figura el príncipe Constantino, duque de Esparta, heredero de la corona de Grecia, casado con la princesa Sofía de Prusia, y pariente cercano de la futura reina de España.

Se sabe que en Palacio se verificarán cuatro banquetes con motivo de la boda: uno en honor de los príncipes extranjeros, otro para los enviados extraordinarios, otro oficial, de gran gala, y el último dedicado á los diplomáticos acreditados en Madrid.

También habrá un gran baile en el salón principal de Palacio.

Escuela oficial de Avicultura

Por real orden del ministerio de Fomento se ha declarado oficial la Escuela de Avicultura que viene sosteniendo en Arenos don Salvador Castelló.

En la misma real orden se dispone que el personal de profesores del Instituto y Granja de Barcelona, vaya en época de exámenes á dicha Escuela á probar la aptitud de los alumnos, expidiéndoles el título ó diploma de avicultor.

PALMA

Ayer en el vapor *Balear*, llegaron de Barcelona nuestro compañero en la prensa don Juan B. Enseñat y don Pedro Peyró, redactor de este periódico.

En el vapor *Balear*, que llegó ayer procedente de Barcelona vino la diestra *La Revolt*, con su correspondiente cuadrilla, la cual debe torear mañana en nuestra plaza de toros.

Por real orden de 23 del actual, se dispone que los vapores que no excedan de 300 toneladas y se dediquen al tráfico, entre los puertos y el litoral Oeste de Francia, hasta Nantes, no se les exija para ser despachados más personal náutico que un capitán ó un piloto, caso de ser mandado por un patrón.

Hoy han sido entregados en los Almacenes de la Compañía Arrendataria cuatro bultos de tabaco apresados en Alcedia, dos carros, dos caballos y once bultos apresados en Costix y carretera de Manacor.

Dichas aprehensiones han sido efectuadas por fuerzas de esta Comandancia de Carabineros.

Mañana á las ocho y media de la noche en la sociedad *Juventud Republicana*, se celebrará una academia de baile, según nos participa su Presidente don Fernando Fojó Moreno.

El martes próximo, día 1.º de Mayo, los barberos no abrirán sus establecimientos, según acuerdo tomado en Junta general de «La Novedad.»

En la casa de socorro fué curado ayer un individuo que presentaba una herida en la cabeza, efectos de un golpe dado contra una bigueta de hierro en el momento de descargarla de un carro.

Entre los pasajeros que condujo ayer el vapor *Balear*, de Barcelona, figuraban don Pedro Bofill, don Josefa Peiro, don A. Mulet, don María Jaume, señora Colom, don Joaquín Alcañiz, don José Ginestra, don Cristóbal Colom, don J. Pellegrini, don Jose Cirer, don Isidro Garcia.

Anteayer á cosa de las diez fué derribada la bóveda que formaba la puerta de San Antonio de la muralla derribada.

Para ello se emplearon unos cartuchos de dinamita que al explotar produjeron gran estruendo, sembrando la alarma entre aquellos vecinos que con el trastorno consiguiente salieron de sus casas creyendo que se trataba de un temblor de tierra tal era el experimentado por sus viviendas.

Cierto es que no ocurrió ninguna desgracia, pero según noticias el empleo de

ESANOFELE



dicha substancia en poblado está prohibido.

Se comentó desfavorablemente el hecho por a alarma que produjo y los sustos que ocasionó.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, lama y emplaza á Sebastián Marcelino Vidal para que en el plazo de 20 días se presente en el Cuartel de Artillería para dar sus descargos en la causa que se le sigue por la falta grave de deserción.

Por real orden del 24 del actual se dispone que el teniente de navío de primera clase don Francisco Pou Magraner, desempeñe durante dos años el destino de Comandante de la isla marítima de Ibiza.

Se ha estrañado en la Plaza de Coill una carta que contiene varias fotografías. Se gratificará el hallazgo con 5 pesetas. En esta administración informarán.

En la cuesta de Salas resbaló ayer una anciana fracturándose la pierna derecha.

A los gritos de socorro acudieron varios transeúntes que la auxiliaron, trasladándola al Hospital donde fué curada.

Ha sido desestimada la petición formulada por la Asociación de capitanes y pilotos de la Marina mercante, protestando de la Real orden de marina, fecha 22 de Febrero del corriente año, referente á mandos de patrones de cabotaje, para buques del comercio.

El fuerte vendabal que se desencadenó en las primeras horas de la mañana de ayer en esta ciudad, rompió las amarras á una embarcación que estaba anclada junto á la escollera nueva del muelle, yendo á dar contra las rocas, produciéndose algunas grietas por la que le entró abundante agua hasta sumergirla.

En la plaza Mayor un sujeto agredió ayer por la mañana á una joven produciéndola una contusión en un ojo.

Intervino un individuo de la guardia municipal que detuvo al agresor encerrándolo en el depósito de Capuchinos.

Servicios prestados por la guardia civil.

Da cuenta la del puesto de Ibiza de haber detenido á un sujeto presunto autor de haber penetrado en una casa de campo de aquel término municipal, llevándose 1750 pesetas de una arca, que abrió valiéndose de unos hierros de que iba provisto.

La del mismo puesto denunció á la autoridad competente á un individuo por ocupación de armas prohibidas.

Se ha despedido de nosotros el que hasta ahora ha sido secretario del gobierno civil don Ignacio Martínez de Campos, que sale esta tarde para Canarias para tomar posesión de su nuevo destino.

Sentimos la separación del digno funcionario y distinguido amigo, deseándole un feliz viaje.

Participamos á los suscriptores á Blanco y Negro en combinación con nuestro periódico, que entregaron en esta Administración los vales para obtener las tapas para la encuadernación de dicha revista, que pueden pasar á recoger las mencionadas tapas cuando mejor les plazca.

Los suscriptores que quieran encuadernar dicha revista basta que remitan los números correspondientes al pasado año de 1905 á esta administración y se les remitirá el tomo completamente encuadernado, mediante un precio reducido.

Ayer suspendió, á causa del mal tiempo, su salida para Ibiza y Valencia el vapor Isteño.

Don Luis Estarás y Balaguer ha inaugurado un Salón Panorámico Universal en la calle de Pelaires, número 7, bajos.

Ha sido designado para el Distrito décimo y en la delegación de policía del Oeste, de Barcelona para prestar sus servicios como secretario, don Francisco Martorell.

Por la policía han sido puestos á disposición del juzgado del distrito de la Catedral dos individuos que salieron de sañados de un café de la Plaza Mayor, sacando uno de ellos á relucir una cuchilla de cocina.

Dice El Mallorquín, de Buenos Aires, que el vapor Saturno llegó con más de 200 emigrantes mallorquines que vienen en busca del trabajo que en nuestra isla no pueden conseguir.

Dicen que apesar del aparente progreso de Mallorca, existe allí mucha miseria, y que la vida es soportable y hasta agradable únicamente para los favorecidos por la fortuna.

Sean bien llegados nuestros contemporáneos á la tierra hospitalaria, donde no ha de faltar trabajo á los que lo desean.

Pedid siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Literas, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora sin que intervengan los ácidos minerales.

SEGADORAS DE HIERRO Las encontrarán en la herrería de Juan Bal-le-Binisalem

Contra los nuevos aranceles

Ayer tarde se reunió en el despacho del señor Alcalde y bajo la presidencia de éste, la Comisión de los señores Concejales nombrada para ocuparse de la cuestión de los nuevos aranceles.

Asistieron á esta reunión los señores García Orell, Planas, Barceló (don Bartolomé), Alemany (don Luis), Martí y Sureda (don Enrique).

Dichos señores después de conocer en principio los términos en que ha de redactarse la exposición que la Cámara de Comercio ha de elevar al Ministro de Hacienda acordaron por unanimidad apoyar dicha exposición y enviar al señor Ministro de Hacienda y al señor Director general de Administración el siguiente telegrama:

«Ayuntamiento, Palma Mallorca preocupándose seriamente consecuencias desastrosas que para clases jornaleras y obreros y principales industrias esta isla, tendría aprobación proyecto nuevo arancel, acuerda, dirigirse á V. E. encareciéndole necesidad rebaja arancel introducción trigo, harinas, legumbres secas y carnes, materias para industrias tejidos y calzados, por considerarse fuertemente amenazada en caso contrario, la vida clases trabajadoras y comprometido porvenir principales industrias que mantienen más de doce mil obreros.

Ayuntamiento dirige dicho sentido exposición y adelantole acuerdo Ayuntamiento con esperanza encontrar apoyo en V. E.—Alcalde, Calvet.

Además se acordó enviar al señor Ministro de Hacienda una razonada exposición, exponiendo el grave conflicto que produciría en la vida de la clase obrera si se llegaran á implantar los nuevos aranceles, pues con ellos tendrían que cerrarse las principales fábricas.

Notas municipales

En la sesión pública ordinaria que debe celebrar el Ayuntamiento el día 30 del actual, se procederá al sorteo de las vacantes de vocales asociados que deben formar parte de la Junta Municipal de esta ciudad durante el corriente año.

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público á efectos de reclamación el acuerdo tomado en la última sesión por el que aprobó la rebaja de 178.966'32 pesetas que por su presión del gravamen sobre trigos y sus harinas ha de hacerse en el arriendo del impuesto de consumos cada uno de los años 1905 y 1906.

Ayer á la una de la tarde se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia tomando los siguientes acuerdos:

Proponer la encuadernación de las ojas del padrón municipal del año último.

Aprobó varias cuentas de su competencia.

Además se encargó al señor Fuster que estudie dicho expediente relativo á la propiedad de una sepultura.

También se reunió ayer la Comisión de Hacienda aprobando varios expedientes de trámite.

Para hoy á la una de la tarde están convocadas las Comisiones de Obras y de Gobierno y Policía para resolver varios asuntos de su respectiva competencia.

Contra el duelo

Una distinguida personalidad de esta ciudad, secundando la campaña del Biron de Albi contra el duelo de la que tienen extensa noticia nuestros lectores, pues nuestras columnas han sido honradas con trabajos de dicho señor; ha hecho circular entre los presidentes de sociedades y directores de publicaciones una instancia que se elevará al Presidente del Consejo de Ministros pidiéndole la implantación de medidas contra el duelo.

Según noticias son muchos los que han suscrito dicha instancia.

Muy bien pudiera ser lo realizado como el primer paso para la fundación en Palma de una Liga antidualista.

Son de aplaudir y aplaudimos tales trabajos.

FESTIVOS DE LA BODA REGIA

Desfile de las regiones

Entre los diversos festejos que se están preparando en Madrid para la boda del Rey, nada tan espléndido promete ser como el que está organizando la Junta magna de señoras aristocráticas, autoridades y artistas ilustres. Para ello se están haciendo estudios, consultando libros y cuadros, grabados antiguos y álbums de indumentaria.

Se trata de un desfile de las regiones españolas ante los Reyes, su Corte, Gobierno, Cuerpo diplomático y Cuerpos Colegiados. En él estarán representadas todas las provincias, con sus trajes típicos, sus costumbres, sus músicas y bailes populares, y hasta con muestras de sus frutos y de su arte. Será una representación completa y pintoresca de toda la España histórica, tradicional

Remedio pilular que cura radicalmente las fiebres palúdicas en 15 días.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.—DEPOSITO: ALFREDO ROLANDO.—Bajada San Miguel, núm. 1.—Barcelona.

Representante en Palma: PEDRO SOLER, Hostales, 6.

Por jurados, Contra Juan Tomás y Gabriel Vidal, sobre robos hurtos.—Juzgado de la Catedral.—Fiscal señor Fiol.—Abogados señores Riera y Martorell, Procuradores señores Clar y Más.

Por jurados, Contra Tomás Serra Ramis, sobre lesiones.—Fiscal señor Planas.—Abogado señor Muntaner (S.) y Procurador señor Pi.

Por jurados, Contra Miguel Verdura Pons, sobre malversación.—Juzgado de la Catedral.—Fiscal señor Planas.—Abogado señor Fiol, Procurador señor Brodat.

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa instruida por el juzgado de la Catedral contra Antonio Pujol Amengual acusado de un delito de hurto y por ella se condena al procesado á la pena de 150 pesetas de multa pago de costas y accesorias.

Notas del Mar

A las siete y media de la mañana de ayer entró en este puerto el vapor Balear, con la balla pasaje y carga.

La corbeta española Rosa, llegó en la mañana de ayer, procedente de Cardiff.

Ayer volvieron á suspender su salida los vapores Mivamar, para Argel y el vaporcito Cabrera, para la isla de su nombre.

También suspendió su salida el vapor Isteño, que la tenía anunciada para Valencia á Ibiza.

Se hallan despachados para salir tan pronto como abanque el tiempo los laudes Carmen, para Aguilas y el San Antonio, para Valencia.

Ayer en la Comandancia de Marina estuvo izada la bandera encarnada, en señal de mal tiempo, reinando viento fresco de Poniente.

Leemos en un periódico de Barcelona las dos siguientes noticias:

Por dificultades para hacer una enmienda el vapor Sagunto, que cubría la argolla de amarre del Balear, tuvo este que demorar largo rato su ataque al muelle.

«Llamamos la atención de quien corresponda acerca de la poca intensidad luminosa de la boya que señala las obras de la escollera del E. Desde que fué últimamente fundada, sólo al día siguiente brilló como debía, siendo tan tenue su luz que es apenas visible á 100 metros de distancia. Un buque, como cedor de estas obras, que venga recalando á este puerto, qué menos resguardo que 150 metros puede venir dando á la boya? Y es indudable que con este resguardo aquélla le pasará inadvertida, y de embarrancar en la playa de Antonez de estrellarse en la escollera misma, seoun que la boya le haya quedado á estribor ó á babor.

«Esta mañana es esperado de Ibiza y Alicante, el vapor Lulú.

«Esta tarde saldrá para Barcelona el vapor Balear.

CULTOS

Para hoy Júbilo de Cuarenta Horas

Continúan en las Capuchinas en honor de la Divina Pastora; Exposición á las nueve y media Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer meditación y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Catalina de Sena en honor de su Titular: Exposición á las nueve, y a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad; al anochecer Rosario, novena y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María En Santa Magdalena a Nuestra Señora de la Misericordia.

Júbilo de Cuarenta Horas Concluyen en las Capuchinas en honor de la Divina Pastora. Exposición á las seis, á las diez Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. señor don Delín Salgado, capellán 1.º del Ejército; al anochecer meditación, Trisagio cantado, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de su Titular: Exposición á las seis y media, á las diez Misa cantada por la R. Comunidad; por la tarde á las seis y media Rosario, novena y Reserva de S. D. M.

Empiezan en San Antonio de Padua dedicadas á la Divina Pastora: Exposición á las seis y media, acto seguido la adoraciones del Santísimo Sacramento, á las siete misa de Comunión para los niños y niñas que por vez primera han de recibir la Sagrada Eucaristía; á las diez Misa mayor con acompañamiento de armonium, cantándose la Misa de los Angeles y predicará el R. don José Auba, Presbítero; al anochecer Rosario, sermón por un Padre de la Compañía, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones En todas las iglesias parroquiales, á las siete y media, misa de Comunión general solemne para los niños y niñas que por primera vez han de recibir la Sagrada Eucaristía.

En Santa Eulalia, fiesta en honor de San Francisco de Paula: A las nueve y tres cuartos las Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Bernardo Martorell, filipense, y

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 1.º donde permanecerá solamente el martes próximo día 1.º de Mayo, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, ar. de los acreditados tratadistas Cuadruplo y Triple Regulator que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente ayentajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanecen siempre fijos sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopedicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. Fajas ventrales de grandes resultados.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el martes día 1.º de mayo en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrá consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión 13.

Telegramas

(De nuestro corresponsal especial)

El gobernador en Mahón Llegada.—Recibimiento.

Visitas.—Inauguración.

De nuestro redactor

Mahón 27 á las 730

A las cinco de la mañana después de una buena travesía, hemos llegado á este puerto.

Esperaban la llegada del señor Gobernador el Delegado del Gobierno de S. M. señor Cabanillas, el señor Alcalde, el Jefe del partido Liberal en esta isla, señor Mercadal, y varios otros políticos.

Después de los saludos de rúbrica el señor Gobernador se dirigió á la casa del señor Mercadal donde se hospedó.

Los representantes de la prensa señores Vives, de La Última Hora, Ramis de Ayre, del Diario de Mallorca, Domenech, de La Tarde y el representante de LA ALMUDAINA, nos alojamos en el hotel de Bustamante, donde hemos recibido la visita del señor Alcalde, quien se ha mostrado deferente y dispuesto á facilitarnos cuantos datos creamos necesarios.

Esta tarde visitaremos los pueblos de Lumesanas y San Climent.

A las nueve de la noche asistiremos con el señor Gobernador al acto de la inauguración de la Cámara de Comercio.

Mañana visitaremos en automóvil algunos de los pueblos del interior de la isla.

(De nuestro servicio particular)

Clausura del Congreso de Medicina—Banquete.

Madrid 27 á las 1045

Telegramas de Lisboa dan cuenta de que se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso Internacional de Medicina.

Antes de levantarse la sesión se discutió el punto donde debía verificarse el Congreso del año 1909 y se acordó por 38 votos sea en Budapest

Empleado desde hace veinte años por toda clase de personas, cada día es más apreciado y recomendado por los médicos más amantes de la verdad, á quienes proporciono grandes satisfacciones.

Las personas que sufren Anemia, Raquitismo, Colores pálidos, Empobrecimiento de sangre, Debilidad, Inapetencia y Menstruaciones difíciles, ven desaparecer sus padecimientos y las convalecientes se fortalecen en forma inesperada, mucho más el emplearon reconstituyentes extranjeros y aún nacionales, no en tan buen estado de asimilación y tolerancia.

Los informes que figuran en el prospecto, de las más sólidas reputaciones médicas españolas, prueban lo expuesto.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

DEPOSITO GENERAL: Farmacia de Vivas Pérez - ALMERÍA

Se envía un frasco de muestra al que lo pide al autor, acompañando 75 céntimos para franqueo

De venta: en Palma en la FARMACIA de DON JUAN VALENZUELA.

por la tarde á las seis la continuación del Septenario del Santo Cristo.

En San Jaime, fiesta en honor del Buen Pastor; A las diez Horas y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Luis Casas, S. J., y por la tarde á las cinco Rosario cantado con meditación.

En San Felipe Neri, á las seis y media meditación del día de Retiro, á las diez segunda meditación, durante una misa en la capilla de los Dolores y después la plática de costumbre; por la tarde á las cuatro Vísperas y el ejercicio de la Buena Muerte, seguido de sermón y á las cinco la función anual de los niños y niñas asociados á la Cruzada de los Angeles, en la capilla de la Madre del Divino Amor.

En el Oratorio de la Misericordia, fiesta que las Hijas de la Caridad dedican á San Vicente de Paul, á las diez y media expuesto el Santísimo se cantará la Misa mayor con sermón por un Padre de la Congregación de la Misión; por la tarde á las siete Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

En la Anunciación (Hospital), al anochecer el tercer día de Tricenario en honor de la Sangre preciosa, de Jesucristo con sermón á cargo de los Padres de los SS. CC.

En las Misiones, fiesta en honor de la Virgen de la Soledad; A las diez Misa solemne cantada por las asistidas y sermón que dirá el R. P. Nicolás Reus, filipense.

Visita á la Corte de María En Santa Catalina de Sena a Nuestra Señora del Tránsito. (Privilegiada).

Parroquial Hoy—Santos Prudencio obispo y Vidal mártir.

Mañana—La Divina Pastora, Nuestra Señora de Monserrat, santos Pedro de Verona mártir y Roberto abad del Cister, fundador.

Sociedades y Corporaciones Artillería.—Comandancia de Mallorca. Debiendo procederse el día 14 de Mayo próximo á las 11 en el Cuartel de San Pedro de esta Plaza, á la venta en pública subasta de un caballo, un mulo y un mula de desecho, se anuncia para conocimiento de los que desean tomar parte en dicha subasta.

Palma 2 de Abril de 1906.—El Comandante mayor, Bernardo Ferrá.

CAFÉ MAHONES Hoy sábado debut de la completa Concha Vidal.

Todos los días tarde y noche extraordinarios conciertos por la aplaudida troupe española La Bella Aragón, La Bella Muñoz, Andrea Canela y Juanita Najas, finalizando todos los conciertos con las sesiones del Cinematógrafo Lumier, presentando películas de extraordinario éxito.—Entrada libre.

NOTA.—El próximo martes debut de la pareja de baile español Las Valenzuelas.

INFORMES COMERCIALES Se facilitan de todos los puntos de España y del Extranjero.—Representante exclusivo del Sindicato de la República de Cuba.

AGUSTIN FUSTER, Conquistador 15

contra 24 que opinaron debía celebrarse en New-York.

Se pronunciaron entusiasmas y fraternales discursos de despedida siendo aplaudidos. Anoche la Reina Pia de Portugal dió un espléndido banquete en honor de los congresistas italianos.

El 2 de Mayo en Bilbao

Madrid 27 á las 10'35
Bilbao.—Preparanse grandes festejos para recibir al ministro de Marina señor Concas que pasa á dicha ciudad para presidir la fiesta cívica del 2 de Mayo, á cuya celebracion se negó la mayoría del Ayuntamiento.

Reina un fuerte temporal de agua y viento.

Buque incendiado

Madrid 27 á las 10'40
Londres.—En el steamer *Lugano* que procedía de New York, se declaró un incendio á su bordo que dada la rapidez que en un principio tomó, fué imposible dominarlo.

En tan criticas circunstancias no se tuvo más recurso que vararlo en la costa para desde allí combatir el incendio.

Más obsequios á don Alfonso.

Madrid 27 á las 11'20

Burdeos.—Los hijos de los comerciantes españoles residentes en esta Capital y los alumnos del Colegio Bordoles han pedido al Alcalde de Biarritz en que condiciones cediera la villa de Mouriscot punto donde tuvieron sus primeras entrevistas la Princesa Victoria y don Alfonso, al objeto de regalarla á éste con motivo de su boda.

Obsequio á la Princesa Victoria.

Madrid 27 á las 11'20

Londres.—La Reina Alejandra ha comprado un hermosísimo abanico de marfil para regalarlo á la Princesa Victoria de Battemberg con motivo de su boda con el Rey Alfonso.

Dícese que el obsequio es una verdadera joya de arte de grandísimo valor.

Viaje de las princesas de Battemberg y don Alfonso á San Sebastián.

Madrid 27 á las 11'20

San Sebastián.—El día 8 del próximo Mayo llegarán á Biarritz las princesas de Battemberg permaneciendo tres semanas en Mouriscot.

S. M. el Rey don Alfonso llegará el mismo día 8 en San Sebastián, visitando inmediatamente de su llegada á su prometida la princesa Victoria de Battemberg, yendo después á Madrid.

Suscripción para el Banco de Marruecos.

Madrid 27 á las 11'30

El Banco de España, apesar de las restricciones de sus Estatutos, suscribirá el 15 por ciento de la parte del capital que corresponda á España del Banco de Marruecos

creado en virtud de la Conferencia de Algeiras.

Asociará el Banco de España á dicha suscripción á sus clientes á cuyo efecto les reunirá para darles cuenta de este acuerdo.

Regalo de boda.—Fecha probable.

Madrid 27 á las 13'29

El ministro de la Gobernación, señor Conde de Romanones, hablando con los periodistas referente á la boda regia, ha confirmado que las insignias que ha traído de Roma el marqués de Tova, son de la distinguida Rosa de Oro destinada á la futura Reina de España la princesa Victoria.

Añadió el ministro que es probable que la boda se celebre el 31 de Mayo próximo, si bien esta fecha no ha sido fijada definitivamente.

Pago de dividendos

Madrid 27 á las 13'50

En la Junta general que celebrará la Compañía de los Ferro-carriles del Mediodía se propondrá se acuerde repartir á los accionistas dividendos de ocho pesetas sin descuento de ninguna clase.

El maurismo crece

Madrid 27 á las 14'45

El periódico *La Correspondencia de España* dice que los generales Loño, Ampudia, Arizón y Jimenez Sandova han ingresado en el partido que acudilla al señor Maura, haciendo resaltar el incremento que va tomando dicho partido, que después del refuerzo de los villaverdistas recaba tan valiosas adhesiones.

Caida del caballo.—Sin consecuencias.

Madrid 27 á las 11'20

Viena.—El Rey don Pedro de Servia paseando á caballo, éste se encabrió siendo el ginete despedido y recibiendo una fuerte contusión en un hombro.

Créese que el accidente sufrido no tendrá consecuencias.

El nombramiento de jefe de policia de Marruecos

Madrid 27 á las 11'30

El Gobierno de Berna (Suiza) que en un principio se mostró rehacio á nombrar el jefe de la Policia europea en Marruecos, ha comunicado á las potencias que ahora acepta el encargo de hacer dicho nombramiento á fin de que este no recaiga en individuos de nacionalidad francesa, alemana ó española.

Noticias del viaje de don Alfonso.

Madrid 27 á las 11'30

Cowes.—Esta tarde el Rey don Alfonso asistió al Concierto celebrado en unión de las princesas de Battemberg, habiendo sido objeto de delirantes ovaciones á su paso por las calles que estaban profusamente engalanadas.

La princesa Victoria fué obsequiada por un grupo de se-

ñoritas con un bouquet de flores encarnadas y amarillas, colores simbólicos de su futuro reino.

Después del concierto los augustos viajeros visitaron la casa donde vivió el poeta Teunison.

Don Alfonso visitará el día 3 del próximo Mayo á los Reyes de Inglaterra, que son esperados el día 2, de regreso de su excursión por el Mediterráneo.

Nada de viajes.—Una conferencia.

Madrid 27 á las 13'30

Apesar de lo que se ha dicho respecto á los viajes del señor Moret á Oviedo y del ministro de Fomento, señor Gasset á Barcelona, nada se ha acordado todavía sobre el particular, siendo por tanto, prematuro cuanto se diga referente á dichos viajes.

El ministro de la Gobernación conde de Romanones y el Alcalde de Madrid, señor Vincenti, han celebrado una conferencia para activar los festejos con motivo de la boda regia.

Inspeccionando un batallón.—La gimnasia en el ejército español.

Madrid 27 á las 13'35

Cowes.—El Rey don Alfonso y los príncipes de Battemberg inspeccionaron el primer batallón de fusileros, presenciando los ejercicios gimnásticos de los militares.

Dichos ejercicios tanta aceptación merecieron de S. M. el Rey, que dijo pensaba introducir el estudio de la gimnasia en el ejército español.

Paradas de sementales

Madrid 27 á las 15'16

En cumplimiento de lo dispuesto en el Reglamento dictado referente al establecimiento de paradas de caballos sementales, se ha pedido á los directores de las granjas é institutos agrícolas de las provincias de Zaragoza, Palencia, Coruña y Pamplona manifiesten en el plazo de ocho dias la clase de ganado que creen necesario para dichas paradas á fin de que el Gobierno pueda proceder á su adquisición.

Próximo Consejo

Madrid 27 á las 15'30

En el Consejo que tendrá efecto mañana el ministro de Fomento señor Gasset dará cuenta de la memoria redactada por el Ingeniero señor Lopez Navarro sobre el estudio que hizo referente á las necesidades observadas en Canarias en materias de Obras públicas.

Mencheta

PÉRDIDA

Anoche se extravió en el Teatro Lirico á la sesión de las 7, un imperdible de oro. La persona que lo haya encontrado puede devolverlo á la Casa Anunciadora, Palacio, 8, donde se gratificará el hallazgo con 15 pesetas.

Se desea vender

una bicicleta con todos sus accesorios. Para informes dirigirse Casa Anunciadora, Palacio 8.

Últimas noticias

(De nuestro servicio particular)

Bolsa.—Cotizaciones

Madrid 27 á las 16'15

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (81.90), Interior fin de mes (82.00), Amortizable, 5 p. (101.05), Banco de España (437.00), Compañía Tabacalera (401.50), Francos (15.15), Libras (00.00), Exterior (94.20).

Festejos.—Nuevo hospicio.

Madrid 27 á las 16'15

Aumentan de cada día los números que se dan como acordados para el programa de los festejos de las bodas reales.

Uno de los números acordados por la Diputación Provincial de Madrid será la colocación de la primera piedra del Hospicio para albergue de los golfos.

Complot en Sevilla para la Semana Santa.

Madrid 27 á las 15'30

Telegrafían de Sevilla que los agentes de la autoridad han descubierto la existencia de un complot que tenia que ejercer sus designios durante la semana Santa, precisamente la Semana que Sevilla albergó á don Alfonso.

El gobernador sospecha de que se trata de una obra política, extendida para hacer méritos en la carrera.

El general Concas á Bilbao.—No es sustituto

Madrid 26 á las 17'17

El ministro de Marina marchará el lunes próximo á Bilbao con objeto de asistir en representación del Gobierno á la fiesta del dos de Mayo.

Permanecerá en Bilbao solo unas cuantas horas, presidiendo la procesión cívica.

A las cuatro saldrá para el Ferrol con objeto de visitar el arsenal, regresando inmediatamente á Madrid.

Con motivo de los rumores circulados de que los bitbaños habían invitado al ministro de la Gobernación para asistir á las fiestas, el general Concas ha manifestado que no va á Bilbao sustituyendo á ningún ministro, pues antes de recibirse la indicada invitación, el señor Moret le había designado para que fuese á presidir dicho acto.

El señor Concas ha estado en Palacio para despedirse de la Reina y de los infantes.

Los villaverdistas.—Acataando la jefatura de Maura.

Madrid 27 á las 17'25

Los villaverdistas se han reunido para tratar de su orientación política.

El señor Gonzalez Besada explicó á los reunidos la situación política del grupo que siguió al notable hacendista señor Villaverde demostrando que no era fructuosa la situación actual y añadiendo que debía buscar su orientación dentro del gran partido conservador.

Los reunidos acordaron dar un voto de gracias á los señores Garcia Alix y Santos Guzmán por las gestiones realizadas y reunir en junta general al Círculo villaverdistas para dar cuenta de los acuerdos tomados los ex ministros y diputados de dicha agrupación, y disolver el círculo, yendo á ingresar en el partido conservador, bajo la jefatura de don Antonio Maura.

Falso complot anarquista.—Alarma infundada.

Madrid 27 á las 19'15

El complot anarquista que se decía ocurrido en Sevilla y que resulta falso, ha sido explicado de la siguiente forma.

Anteayer fué llamado el señor Gobernador para celebrar una conferencia la que causó cierta alarma.

En ella se le dijo que la dueña de una casa de huéspedes de la calle de Monsalves recibió el día 7 de abril último á un sujeto sospechoso, el que le dejó una maleta sin que haya vuelto á aparecer por dicha casa.

Por dos veces fueron á buscarle dos personas y la última vez, advirtieron á la dueña que tuviera cuidado, pues la maleta podía costarle un disgusto.

En su vista el señor gobernador dispuso que el Capitan Vivar de la benemerita, examinara dicha maleta, la que ha resultado contener dos bombas, una funda de revolver, varios periódicos anarquistas y una carta que decía que no tuviera miedo ahora como lo tuvo en Londres.

Hoy ha recibido el señor Conde de Romanones el siguiente despacho oficial de Sevilla: «Se halla detenido en este Gobierno, Francisco Palomares Pino, de 33 años de edad, natural de Sevilla, marinero mercante, corresponsal de la *Gacete de Paris*, el cual se presentó con una maleta en una casa de huéspedes de la calle de Monsalves.

Dice que tiene una vocación irresistible á la policia y que por lo mismo aspira á un cargo de la policia la Ronda del dey.

Añade que el día 7 del actual observó á un sujeto que descendía en la estación de Cádiz, muy parecido á un anarquista que conoció en

París; que le siguió hasta su hospedaje, denunciándolo después el Jefe de la Ronda del Rey.

Quizas se trate de un caso de monomania policíaca.

Mencheta

(De nuestro corresponsal especial)

El Gobernador en Mahón

Visitando escuelas.—Una excursión.—El organo.

Programa para mañana.

De nuestro redactor

Mahón 27 á las 20'40

» » 20'45

» » 20'50

Hoy el Gobernador ha dedicado la mañana á la visita de algunas escuelas, acompañado de las autoridades, habiendo lecausado buena impresión tanto el estado de la enseñanza como las condiciones de los locales.

Después, nuestra primera autoridad civil ha recibido á las autoridades militares, judiciales y eclesiásticas y comisiones de amigos políticos de los pueblos.

Esta tarde hemos visitado el pueblo de San Climent, regresando á Mahón por el de San Luis.

Las escuelas establecidas en uno á otro punto han sido visitadas por el señor del Campo, quedando igualmente satisfecho.

Al anochecer hemos acudido á la iglesia de Santa Maria para oír el órgano habiendo quedado admirados de los registros del mismo.

Dentro de breves rato tendrá efecto, el acto de la inauguración de la Cámara de Comercio, que promete resultar brillante.

El programa para mañana es el siguiente:

Por la mañana visitaremos Alayor, Mercadal y Fornells, donde almorzaremos obsequiados por el Delegado del Gobierno de S. M. señor Cabanillas.

Por la tarde iremos á Ciudadela parándonos en Ferrerías y regresando á Mahón donde en la madrugada del domingo embarcaremos para Ciudadela y Alcudia.

Tanto el señor Gobernador como los periodistas hemos sido agasajadísimos por las autoridades de Mahón.

ESPECTÁCULOS

Plaza de Toros

Magnífica Novillada para el Domingo 29 de Abril de 1906, á las cuatro de la tarde, con permiso de la Autoridad se capearán, banderilearán y serán muertos á estoque, cuatro novillos de cuatro años, de una acreditada ganadería por la matador *Maria Salomé Rodríguez*, *LA REVERTE* y el diestro *Miguel Martí PIPA*, con sus correspondientes cuadrillas.

Entrada general de sombra: 1'50 pesetas.—Id. de sol: 1'00.—El timbre á cargo de la empresa.

Lirico

Función para hoy á las siete.—Bohemios. Noche á las ocho y media.—La Borraca, La Bella Pepita (estreno) y El Pezro chico.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 26 á las 4 tarde.

Recibido después de entrar en máquina la edición de la mañana de ayer.

El 2 de Mayo

El ministro de la Gobernación ha dicho que ayer recibió una comunicación del presidente de la Sociedad El Sitio, de Bilbao, invitando al Gobierno á asistir á la fiesta del 2 de Mayo.

También recibió una carta particular del mismo presidente, expresando su deseo de que asistiera á dicha fiesta el mismo conde de Romanones.

De ambos documentos dió cuenta al Consejo de ministros celebrado ayer, acordándose que fuera el ministro de Marina para dar mayor realce á la fiesta.

Romanones, con mucho sentimiento suyo, no puede asistir por tener que estar en Madrid vigilando durante la fiesta de los obreros.

Concas presidirá la procesión cívica que se celebrará en Bilbao.

Vacunación obligatoria

La Alcaldía ha publicado un bando creando cédulas de vacunación y revacunación obligatoria para todos los habitantes de Madrid.

Empezarán á regir con carácter obligatorio é ineludible en 1.º de Agosto, y

los dueños de talleres, fábricas, establecimientos comerciales, oficinas de todas clases, directores de Centros de enseñanza, etc., serán responsables si sus dependientes, y ellos mismos, no poseen dichas cédulas.

Estas serán valederas por diez años.

La Fiesta del trabajo

En el Consejo de anoche se acordó autorizar toda clase de manifestaciones en toda España, siempre que se mantengan dentro de los límites legales.

Dicen de París que, á fin de evitar disturbios el 1.º de Mayo, el Gobierno hará ir á la capital 6,000 jinetes y 20 mil infantes, para reforzar la guarnición permanente, que es de 15,000 hombres.

L'Humanité publica un Manifiesto, dirigido á los obreros de todos los países, firmado por el Comité internacional de Trabajadores, diciendo que el 1.º de Mayo de 1906 simboliza una fecha gloriosa, aunque más fecunda en esperanzas que en realizaciones conseguidas; pero que no se deben sentir decaimientos, porque cada día que pasa es un triunfo más que acerca á la clase obrera á la completa reivindicación de todos sus derechos.

Desgracia en automóvil

En la carretera de Aragón un auto-

móvil que marchaba á gran velocidad chocó con un carro.

Ambos vehículos quedaron destrozados.

El dueño del automóvil, don Francisco Hiestrosa, y el *chauffeur*, resultaron gravemente heridos.

Un rumor

Se dice que la reina doña Maria Cristina se retirará á un claustro después de la boda de don Alfonso.

En los centros oficiales se desmiente este rumor.

Los caminos vecinales

En el ministerio de Fomento se han recibido muchas comunicaciones y telegramas participando el gran entusiasmo que en todas partes ha despertado la reunión de los presidentes de las Diputaciones para tratar de la construcción de los caminos vecinales, de cuya obra se esperan tantos beneficios.

Moret ha estado en el ministerio de Fomento conferenciando extensamente con Gasset sobre los caminos vecinales y la próxima reunión de los presidentes de las Diputaciones.

Terremotos en California

Telegrafían de Washington que Roosevelt ha pedido al Parlamento un crédito de 300,000 dólares para preparar alojamientos en el Arsenal á los habitantes de San Francisco.

El ministro de Estado ha enviado al Banco Nacional de la misma población 15 millones de dólares pertenecientes al

Estado, para contribuir á la reedificación de la ciudad.

Un despacho de última hora dice que se ha sentido en San Francisco un nuevo sacudimiento de la tierra, que ha durado un minuto.

El fenómeno ha causado mucha alarma.

Se han derrumbado las paredes de algunos edificios incendiados.

También se han observado sacudimientos en Oakland y Berkeley.

La *Central News* dice que grandes partidas de chinos hambrientos recorren las calles de San Francisco buscando restos humanos para comerse-los.

A consecuencia de la catástrofe, las pérdidas experimentadas por las Compañías de seguros, se elevan á la cifra de 1,250 millones de francos.

La boda del Rey

Durante las fiestas se celebrarán con motivo de la boda del rey, se verificará una corrida de toros de invitación, organizada por la Diputación provincial, subvencionándola el Gobierno.

La revolución en Rusia

Los telegramas que se reciben de San Petersburgo transmiten noticias terri-

bles de la miseria que se siente en todo el imperio.

Sóloamente en el distrito de la capital hay 400,000 obreros en huelga.

La destitución del profesor Gredeskin, de la Universidad de Carfok, por el motivo aparente de ser candidato del partido constitucional, ha producido grandísima indignación entre los revolucionarios.

Las grandes ciudades envían á la Duma 26 constitucionales y Moscú uno de carácter marcadamente revolucionario.

El puerto de Pravia

Para descansar de los quehaceres con que le abruma su cargo, Moret ha resuelto ir á Pravia para inaugurar las obras de aquel puerto.

Le acompañarán varios funcionarios del ministerio de Fomento, y muy probablemente el mismo Gasset.

Los villaverdistas

Mañana se reunirán los villaverdistas en el Círculo de su partido, para tratar de su ingreso en las filas de Maura.

Muchos de ellos han declarado que no piensan abdicar de ninguno de sus principios, manteniendo á todo trance la política económica que sostuvo su inolvidable jefe señor Villaverde.

La salutación á la bandera

En el ministerio de la Guerra se reunirán esta tarde los señores Echegaray, Sellés, Picón, Cano y Madariaga, que, como es sabido, componen el Jurado

para el concurso de «Salutación á la bandera» con objeto de acordar las bases de dicho concurso las cuales se publicarán en breve.

Congreso regionalista

Se ha constituido una Junta para promover la celebración de un Congreso andaluz-nario, que estudiará las medidas conducentes á la mayor prosperidad de Andalucía y del archipiélago citado.

De Melilla

Comunican de Melilla que importantes elementos de aquella plaza han pedido á la superioridad que continúe en su puesto, no obstante el reciente ascenso que ha obtenido, al frente del negociado de asuntos indígenas, el teniente coronel de Estado Mayor señor Gutierrez Bonet, en vista del gran conocimiento que tiene del territorio, por su larga residencia en Melilla.

Los moros de una cabila fronteriza han asaltado en Alhucemas el laúd inglés *Richard* secuestrando al patrón y á un tripulante, dejando libres á los demás.

VINOS LEJITIMOS

Moscates superiores desde 0'70 á 2 pesetas, litro.

Vino Valdepeñas, ranciote, y rosa-do tinto á 0'40 id.

Ranciote y tinto viejo, á 0'50 id. Vinos ranciots, Joroz, Maíaga y muchos otros.

SANTO CRISTO, 4

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA De Barcelona para Palma, directo, lunes, miercoles y jueves a las 18'30. De Barcelona para Mahón, directo domingo a las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alondria y Ciudadela, martes a las 14. De Alicante para Palma con escala en Ibiza, viernes a las 12. De Barcelona para Ibiza con escala en Palma, sábados a las 18'30. De Valencia para Palma con escala en Ibiza, domingos a las 12.

SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES

De Palma para Barcelona, directo lunes, martes, jueves y sábados a las 18'30. De Palma para Alicante con escala en Ibiza, miércoles a las 12. De Ibiza para Barcelona con escala en Palma, jueves a las 7.

De Palma para Valencia con escala en Alondria y Ciudadela, martes a las 12. De Mahón para Barcelona directo, viernes a las 18'30. De Mahón para Barcelona con escala en Alondria y Ciudadela, domingos a las 6.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLOGA Y MENORCA

De Palma para Mahón, jueves a las 18'30. De Mahón para Palma, martes a las 18'30.

NOTA.—Para el interior de la isla salen todos los días a las dos de la tarde y llegan por la mañana a las nueve.

SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS QUE RIGE DESDE EL 1.º SEPTIEMBRE 1905.

De Palma a Manacor: a las 7'40, 14 y 18'15 (mixto entre Empalme y Manacor). De Palma a Felanitx: a las 7'40, 14'5 y 18'15 (mixto entre Santa María y Felanitx). De Palma a La Puebla: a las 7'40, 14'30 y 18'15 (mixto entre Empalme y La Puebla).

De Manacor a Palma, Felanitx y La Puebla: a las 6'30 y 17'15. De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6'40 y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 17. De La Puebla a Palma, Manacor y Felanitx: a las 6'55, 13 y 17'25 (estos dos últimos mixtos hasta Empalme). De Inca a Palma: a las 5'15 (mixto). De Manacor a Palma, Felanitx y La Puebla: a las 12'45 (tran periódico, los días de mercado en Inca y Sineu).

Table with columns: Puntos de Parada y No. de Bases, Salidas, Llegadas. Lists various stations and their corresponding train numbers and times.

Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE del Profesor ERNESTO PAGLIANO

N. B. Dirigirse en Nápoles Prof. ERNESTO PAGLIANO, 4, Calata San Marco, y a los revendedores por mi autorización.

ANTIGUA CASA BANQUE DE J. BALAGUER, CALLE COLON, 34

Las máquinas PFAFF para coser, bordar y para calados «Flis trets» y las CLAES para hacer calceta son las mejores que se conocen.—Ventas al contado y a 10 REALES semanales (Sin entrada).

Calle Colón, 34, Palma

Almacén de Música e Instrumentos para Orquesta y Banda.—Armoniums, Acordeones, Gramofonos y Discos, Pianos Chassaigne et Freres.—Premiados con medalla de oro en la última Exposición de P. ris.

ALQUILER PIANOS

Antigua Casa Banqué.—Calle Colón, 34, Palma

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL, OR, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLOCA, Jaime II, 4.

Pastillas Balsámico Pectorales

I. Freixas Romera, Farmacéutico—Barcelona

A base de Brea, Bálsamo Tolú, Savia de Pino, Terpinol y Eucalipto, únicas infalibles y acreditadas en un mes

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis. Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio. Las substancias volátiles que contienen permiten que su radio de acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antisepsia completa esterilizando el aire que se aspira.

Venta en todas las farmacias a 1'50 pesetas caja.—Unico Depositario en Baleares

CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina PALMA

Venta Se hallan en venta un predio de 46 cuarteradas, 29 de estas cerca del Pont d'Inca. Dicha finca se compone de 37 cuarteradas de almendros, algarrobos, viña y lo restante de olivar, árboles frutales, casa de recreo y planta baja, propio para colono. Informarán calle de Bosch, número 1 p.º o tercero.

PARA ALQUILAR Unos entresuelos, muy reducidos, dentro de una entrada y adecuados para una familia que resida en algún pueblo de la isla, (inmediatos a la Plaza de Santa Eulalia). Informarán: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Modistas Faltan oficiales y aprendices. PUREZA

Cajas de hierro Las hay para vender usadas, (casi nuevas). Informarán: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

GRAN BALNEARIO DE LA SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona) Distancia desde Barcelona: en tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas Inauguración de la temporada de día 1.º de Mayo Establecimiento de primer orden. Aguas minero-medicinales, termales, de temperatura 60º, alcalinas, bicarbonatadas-sódicas. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y afecciones del estómago, hígado, bazo. Estas aguas, de reputación universal, solo se venden embotelladas, y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima Vichy Catalán. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes inagotables que solo son marcas de fábrica y no fuentes de origen. De venta en todas partes.—Administración: Ramba Flores, 18, entresuelo, Barcelona.

ANEMIA se cura con la OSTRINA



Reconstituyente superior a todos y el más recomendado por los señores médicos.—Puede tomarlo el niño de teta al anciano más debil.—Los que recomiendan la OSTRINA conseguirán el agradecimiento de los enfermos.—Catálogo gratis.

De venta: Centro Farmacéutico, Harina, 34 y en todas las principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

IMPOTENCIA debilidad genital, espermatorrea y esterilidad. Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE, de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efecto maravilloso a la primera fricción. Diez pesetas bote, en principales farmacias y depósitos; y por correo, Sres. Martín y Darán, Tetuán, 3, Madrid. En Palma de Mallorca: Don Mateo Colom, Harina 34 y 36.

APROVECHARSE

Al detall ó en junto se vende una partida de tejidos de seda, propios para las fajas y otra de calzado en igual forma. DINERO.—Sobre papeletas de empeño, ropas, muebles y alhajas. Anticipos a clases pasivas. CASA DE PRESTAMOS, Despuig, 40, (Santa Catalina).

Un solar que reúne buenas condiciones en el ensanche de la puerta de San Antonio, lindante con la carretera de Manacor y dos calles más, de 16 metros por 48, tanto se venden como se aceptarían proposiciones para edificar a gusto del inquilino. Informarán: Sindicato, 126.

Para alquilar Espacioso local en la calle de los Olmos, propio para taller, industria ó sociedad. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL TRICOFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

Advertisement for Pastillas Pectorales de G. Merino Hijo. Includes image of the product box and text: 'SOCIEDAD LEONESA DE PRODUCTOS QUIMICOS LEON', '50 CTS.', 'EN USO DESDE EL AÑO 1827'.

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Dr. JIMENO

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro deq bano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz. Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.

Vapores directos

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 28 de Abril, el vapor BRASILEÑO Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Mayaguez, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto el día 30 de Abril el vapor español MIGUEL GALLART NOTA.—La carga para dicho vapor se recibirá en las lanchas preparadas al efecto, los días 27 y 28 del corriente. Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma.

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

LA SULFURINA JIMENO es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales ó infecciosas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia de Globo, Plaza Real, 1.

SOCIEDAD ANGLLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE)

Compañía anónima—Capital 2 000 000 de pesetas.—Domicilio: Mahón—Talleres en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, A. la 38 y 35—Delegación en la casa Grossley y Brothers, de Manchester, Motores a gas, Legítimos motores Grossley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema Grossley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dawson».—Calderas y máquinas de vapor «Devey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de aluminado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Blake. Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcas de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de diez toneladas.—Presupuesto gratis.—Motores instalados en España suman más de 80 000 caballos de fuerza. Unico representante: Bernardo Estala, Palma de Mallorca

Exactitud en el despacho de recetas, elaboradas con agua esterilizada. Oxígeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Tossery y Schmetz en los hospitales de París y Alemania respectivamente. Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados. Laboratorio especial para análisis de harinas, sedimentos y cálculos urinarios. Preparación de reactivos y líquidos valorados para volumetría. Bolsería 1 y 3—Palma de Mallorca

Oficina de Farmacia Y LABORATORIO QUIMICO BIOLÓGICO de José F. Rey

Exactitud en el despacho de recetas, elaboradas con agua esterilizada. Oxígeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Tossery y Schmetz en los hospitales de París y Alemania respectivamente. Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados. Laboratorio especial para análisis de harinas, sedimentos y cálculos urinarios. Preparación de reactivos y líquidos valorados para volumetría. Bolsería 1 y 3—Palma de Mallorca

HISTOGENO LLOPIS CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: Centro Farmacéutico, Palma de Mallorca. autor, Fe y az números 1 y 8, Madrid.

CASA ANUNCIADORA 8, Palacio, 8

Arrendataria de la sección de propaganda de LA ALMUDAINA ANUNCIOS, reclamos, comunicados é inclusión de impresos. Publicación de esquelas para entierro, funeral y aniversario. Dibujó y confección de CLICHÉS especiales para anuncios. Fijación de CARTELES y reparto de toda clase de prospectos. Reparto de esquelas y toda clase de circulares a domicilio. Fijación de cuadros anunciadores en las fachadas más cétricas de esta ciudad, cuidando esta Casa de su conservación. COMISIONES Y REPRESENTACIONES

VENTAJAS POSITIVAS A LOS SEÑORES ANUNCIANTES DANDO AVISO SE PASA A DOMICILIO

1.000 sobres engomados 2'50 ptas. 1.000 cartas comerciales 6 De venta en la Librería de AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2 y en las Sucursales de INCA Y MANACOR

Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA.